

Nancy. 3. rue des Chaniers, ce 25 Novembre 1909.

73

Mon bien cher ami,

Comme je vous l'avois écrit je vois, au milieu des vacances, nous avons eu un mois d'Octobre et une rentrée de plus pénible avec notre nouvelle installation à organiser. Les bâches n'avaient pas marché comme nous l'espérions, en Septembre. Dès la fin de ce mois nous avons dû, ma femme et moi, nous débêcher à terre sur place, tant pour arrêter les chocs que pour pousser au déménagement. Le plus tôt possible, nous nous sommes campés dans cet immeuble qui était encore une sorte de chantier creusé par le coup de mitraille le plus vaste et endoignant et contenant de tout basillat peu. Nous avons du pourtant faire rentrer de la montagne nos enfants au début d'Octobre en deux fois et en commentant par la route à cause des ventées. Mais l'installation était finie d'être faite. Et il nous a fallu créer tous accortes

d'un cohabitation avec les ouvrières pendant six semaines. Bref, nous nous sommes sentis de tous ces embûches, complications diverses d'incidentes inattendues, telles qu'un commencement d'incendie qui nous a fait échapper à un peu endomagés. Enfin nous nous收敛ons à apprécier la largeur et l'aisance de notre nouvelle demeure, pleine, en même temps que moi de souvenirs de famille, et où j'espère bien que nous aurons fait une installation définitive et durable. J'espère que nos vendez nous y vivre longtemps sans nous occuper de tout à fait les amis.

La mi-hiver de cette période agitée, mes bâches personnelles ont été salées puis arrachées ; et j'ai bien perdu du temps maintenant pour achever ce réaménagement dont je vous ai parlé et auquel je tiens beaucoup portant contre ~~application~~ n'ayant permis une application minutieuse et assez ample, ou un sujet non choisi par moi, de conceptions méthodologiques qui se précisent de plus en plus dans mon esprit.

Quant à cette conférence promise à Paris  
pour le 10 juillet, je ne puis songer à m'en  
occupier avant la fin de décembre. Si, vers  
cette époque, vous avez parmi ce que vous  
connaissez de ce qui avait été proposé déjà, je  
vous serais bien reconnaissant de me faire part.  
Car il s'agit là d'entre les résultats et  
là, je ne saurai rien. Dans ma renseignement  
aussi d'un mot, sur la tenue adoptée pour ces  
conférences.

Je vous suis bien reconnaissant de l'aimable  
hospitabilité que vous m'offrez, dès maintenant,  
à cette occasion. Je ne puis encore vous dire  
si je l'accepterai. La je ne puis pas de  
savoir les possibilités d'absence qui s'offrent  
pour moi à cette époque. De plus, il était  
un peu question que ma femme m'accompagnât  
avec notre petit Bernard, — que nos médecins de  
Marry n'arrivent pas à dégager d'un état de  
maladie, — à nos amis chers de Paris. Lorsque  
je le fus, à Paris, des conseils plus réalistes.  
Mais tout cela reste en mon projet en l'air. Dernier  
un point comme la note, il faut vous en faire le com-

ment allez-moi sortir de votre avis détaillé?  
On me dit que le journal avoue que le résultat de  
la conférence Syria-Lacr. lui paraissait très simple.  
Mais ce n'est pas sans doute une solution complète.

Si, notre doyen ayant démissionné pour cause de  
santé, nous avons dû faire avec un provisoire.  
Mais le doyen en pouvant être nommé. Ensuite  
l'inauguration nous tiendra dans le推崇 de  
M. Brétier un excellent doyen, qualifié aussi  
d'autif, dont nous n'avons, je pense, qu'à  
nous louer.

Nous avons appris avec grand plaisir  
la nomination de votre ami M. Emmanuel  
au Conservatoire. Enfin le rôle joué et  
tenu a été devant ses gants et ses  
aptitudes à merveille. Et attendez que je vous  
le fêterai, dit-on bien, à l'occasion toute  
ma joie de son bonheur.

Je vous prie que je fasse tous les efforts  
pour trouver le moyen de vous réservé quelques  
heures en paix. La guerre, de mon côté, va  
être déclarée de mes rives un peu à l'aise.

Tenez, je attends, ma bénédiction et ma protection.  
Et toujours bien cordialement votre

F. Geny